

## Avalan consulta de Vivianne Clariond sobre refinería en NL

Vivianne Clariond, regidora independiente de San Pedro, Nuevo León, recibió de la Cámara de Diputados la constancia que le permite iniciar con la recolección de firmas para cubrir el requisito de apoyo ciudadano para la realización de la consulta popular sobre el cierre de la Refinería de Cadereyta.

La aspirante independiente a la Alcaldía de San Pedro fue recibida por la presidenta de la Cámara baja, la priista Marcela Guerra, quien le entregó el documento.

"Esta constancia significa que la Mesa Directiva de los diputados está de acuerdo en que yo inicie con la recolección de firmas. Se necesita el 2 por ciento de la lista nominal de Nuevo León, estamos hablando de cerca de 88 mil firmas que tenemos que recolectar.

"Después traería a la Cámara las firmas para que el INE las valide y que la Suprema Corte de Justicia revise la pregunta; ya dando su visto bueno entonces el INE tramitaría la consulta popular", explicó en entrevista, en San Lázaro.

Clariond dijo que el objetivo de la consulta es preguntarle a los habitantes de Nuevo León si están de acuerdo o no en que la Refinería Héctor Lara Sosa siga operando en el territorio de esa entidad.

Indicó que en caso de que la respuesta sea positiva y los resultados de la consulta popular se vuelvan vinculantes -para lo que se necesita una participación del 40 por ciento de la lista nominal del estado-, será la autoridad federal la que determine si reubica o no la refinería.

La activista ambiental subrayó que la refinería es uno de los principales emisores de contaminantes en la entidad, lo que generan diabetes, infartos, alzheimer, hipertensión e incluso que varios municipios hayan sido considerados entre los más contaminados a nivel mundial.

Agregó que gracias a un estudio sobre la gestión de calidad del aire publicado por el estado, se sabe que en 2019, mil 710 personas perdieron la vida de forma anticipada por estar respirando aire contaminado.

Indicó que, comparado con la cifra de muertes a causa del crimen organizado, se puede llegar a la conclusión de que ese año murieron más nuevoleoneses a causa de la mala calidad de aire.

https://www.reforma.com/avalan-consulta-de-vivianne-clariond-sobre-refineria-en-nl/ar2754088?v=2